



EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES

Miembro de la Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca -URNG-

DECIDIDOS COMBATES GUERRILLEROS
AFECTAN PLANES DEL GOBIERNO MI-
LITAR.

170 MUERTOS OCASIONADOS AL EJER-
CITO GUATEMALTECO EN TRES MESES
DE OPERACIONES.

El sostenido accionar de nuestros Frentes Guerrilleros "Ho Chi Minh" y "Comandante Ernesto Guevara" durante los tres primeros meses del presente año, ha infringido numerosas bajas al ejército enemigo y dificultado su operatividad en las zonas guerrilleras. En un total de 56 acciones, nuestras unidades le ocasionaron 170 muertos comprobados y un número indefinido de heridos. Recuperamos 16 fusiles Galil, 12 granadas de mortero 60 mm., 1 granada M-79, 1 lanzagranadas M-79, 3 depósitos de Galil, 16 mochilas, cartuchos y otro equipo militar. Por nuestra parte lamentamos la caída en combate de dos valiosos compañeros y un herido.

Especial importancia han tenido los ataques a las distintas columnas del ejército que se movilizaban persiguiendo a la población y destruyendo sembrados y casas: Durante los 3 meses realizamos 21 acciones contra tropa en movimiento.

Hemos desarrollado, al mismo tiempo, ataques y hostigamientos contra el ejército en sus cuarteles, destacamentos y lugares donde ha acampado. En un total de 18 acciones de este tipo, golpeamos a tropas acuarteladas en Vitzach, Bicalamá, Sumal Grande, La Unión Cuarto Pueblo, La Perla, Vicoxó, Sumal Chiquito, Xexocom, Chacaj, Parcelamiento Mónaco, Parcelamiento Xalbal y Centro Buena Vista. Algunas de ellas fueron atacadas en varias ocasiones y en el caso de La Perla, principal destacamento de Chajul, en ataque efectuado el día 22 de marzo, nuestras fuerzas ocuparon parcialmente las instalaciones tras ser abandonadas por la tropa enemiga.

Resalta igualmente la capacidad de maniobra y simultaneidad operativa desarrollada por nuestras unidades guerrilleras, que han llevado al ejército a enfrentarse entre ellos mismos y a su aviación a bombardear sus propias posiciones, como sucedió en Sumal Grande el 26 de enero. Hemos neutralizado, por otra parte, sus maniobras envolventes o de apoyo de otras unidades al atacar por la retaguardia a columnas enemigas que se encontraban emboscadas en la aldea Trapichito, Nebaj el 15 de marzo.

Acciones combinadas nos han permitido asestarle duros golpes al enemigo, como sucedió el 29 de marzo en Cambalam, Nebaj, donde realizamos una emboscada a un convoy del ejército, anulamos su reacción de maniobra y otras unidades nuestras atacaron simultáneamente el cuartel de Vitzach cuando pretendía darle apoyo al convoy emboscado.

El intenso accionar militar sostenido por las organizaciones de la URNG, al cual se suman los combates realizados por nuestras fuerzas, evidencia el desarrollo de la capacidad combativa del movimiento revolucionario, el cual afecta los planes del gobierno militar guatemalteco, en momentos en que nuevamente se agudiza la crisis política y social que éste atraviesa.

21/10/85